

## EL SINDICATO MÉDICO CESM-CV QUIERE MANIFESTAR SU RECHAZO A LA PROPUESTA DE TRANSFERIR LAS COMPETENCIAS DEL SISTEMA MIR A LAS CCAA

Comunidad Valenciana, 13 noviembre 2023

El **Sindicato Médico de la Comunidad Valenciana CESM-CV**, como miembro de la CESM (Confederación Estatal Sindicatos Médicos) nos adherimos al comunicado emitido en el día de ayer, por el que la Confederación ha advertido del **grave riesgo** que supone **utilizar como moneda de cambio la formación sanitaria especializada y la homologación de títulos en España**.

Queremos mostrar de forma rotunda, contundente y justificada **nuestra oposición** a la propuesta de **transferir las competencias del sistema MIR** a las Comunidades Autónomas, así como, a la posibilidad de un **traspaso de la competencia respecto a la homologación y reconocimiento de títulos académicos y profesionales**, tal y como se ha planteado en el acuerdo de investidura firmado entre el PSOE y el BNG.

Como bien ha señalado la CESM y el Foro de la Profesión Médica tenemos en cuenta que esta es una **competencia exclusiva del Estado**, establecida por la Constitución y consideramos que su transferencia **supondría un grave perjuicio para la calidad y equidad de la formación sanitaria especializada en España**, así como para la cohesión del sistema nacional de salud.

Ante las informaciones suscitadas esta semana por los **acuerdos firmados** por el Partido Socialista Obrero Español (PSOE) con diferentes formaciones políticas para lograr una investidura en los que aparecían **menciones al traspaso de competencias** tanto del sistema MIR como de la homologación de títulos, CESM recuerda los posicionamientos que se vienen haciendo desde hace años tanto desde esta organización como del propio Foro de la Profesión Médica, señalando el **peligro que supone la ruptura del modelo actual, perdiendo la homogeneidad y la calidad** que atesora el sistema vigente.

Respecto al **sistema MIR**, un traspaso autonómico supondría romper el modelo único y de éxito tanto dentro como fuera de España, un sistema ampliamente consolidado, **que lleva funcionando 40 años** y que cuenta con un reconocido prestigio internacional. Su configuración actual **permite el acceso a la Formación Sanitaria Especializada en condiciones de igualdad y transparencia** para todos los aspirantes, por lo que facilita una **formación de**

### ALICANTE

Rambla Méndez Núñez, 44-6°C  
03002 Alicante  
Teléfono: 965 205 900

### CASTELLÓN

DR. Vicente Altava, 1 E-2ºE  
12004 Castellón  
Teléfono: 964 260 032

### VALENCIA

Avenida del puerto, 3 pta.2  
46021 Valencia  
Teléfono: 963 517 376

**calidad basada en méritos y concurrencia competitiva** en todo el Sistema Nacional de Salud. La opción de un traspaso autonómico o **una fragmentación supondría dinamitar un modelo de éxito** con nefastas consecuencias tanto para los especialistas en formación como para los centros docentes, y, por extensión, para todo el sistema sanitario, lo que terminaría afectando también a los pacientes.

En este sentido, CESM insiste en que tanto el **sistema de selección del MIR como la acreditación, evaluación y elaboración de los programas docentes deben ser de ámbito nacional** y, por lo tanto, debe ser el Ministerio de Sanidad el encargado de establecer las bases comunes del régimen laboral y de los aspectos formativos para todo el territorio.

Por otro lado, se ha vuelto a poner también sobre la mesa la posibilidad de un **traspaso de la competencia respecto a la homologación y reconocimiento de títulos académicos y profesionales**, una competencia que, como bien ha señalado el Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM) es **exclusiva del Estado**, como establece la Constitución. Así, la competencia para homologar los títulos de Grado médico y de especialista extracomunitario es estatal, con la participación del CGCOM, que como CESM y el resto de las organizaciones presentes en el Foro de la Profesión (Federación de Sociedades Científicas Médicas, Consejo de Estudiantes de Medicina y Decanos de las facultades de Medicina) han insistido en innumerables ocasiones sobre la necesidad de que se **establezcan y se cumplan los requisitos para ejercer de médico en España** en cumplimiento de las normativas europeas.

Por todo lo anterior, **el Sindicato Médico de la Comunidad Valenciana CESM-CV quiere mostrar su absoluta disconformidad** con que, una vez más, se utilicen competencias nacionales en negociaciones políticas y alerta del **riesgo que supone romper el modelo actual**, una opción ante la que toda la profesión médica se ha manifestado en contra con el fin de preservar el prestigio y el reconocimiento del sistema MIR como pilar fundamental de la calidad de nuestro sistema sanitario y de la salud de nuestra población.

**Sindicato Médico de la Comunidad Valenciana  
CESM-CV**

**ALICANTE**

Rambla Méndez Núñez, 44-6°C  
03002 Alicante  
Teléfono: 965 205 900



www.cesm-cv.org



@CESM\_CV

**CASTELLÓN**

DR. Vicente Altava, 1 E-2ºE  
12004 Castellón  
Teléfono: 964 260 032



@CESM\_CV

**VALENCIA**

Avenida del puerto, 3 pta.2  
46021 Valencia  
Teléfono: 963 517 376



@SindicatoMedicoCESMComunidadValenciana